

あくね



2月

No. 215





うえでは春がきても、まだまだ寒さがつきそうです。

そうして、四日の立春に先き立て、三日は節分です。「福は内おには外」の豆まきは、残り少ない民衆行事の一つです。

### ○一月の健康

いつも二月ころは、流行性感冒がはやりがちです。手洗いも普及して行なわれるようになりますが、まずは家庭生活を規律的に、

シカはそれ自体たいしたもので、病気でないにしても、肺炎や中耳炎を併発します。しかし、それはそれ自体たいしたものです。

幼児は一度はかかるものなどと安易に考えないで、近所に流行しはじめたら、あらかじめ、医師に相談し

月にかけて、ハシカが流行行しやすいものです。ハシカはそれ自体たいしたものがありません。

## 申告はおすすめですか

### 市民税三月一〇〇日まで

今年も市県民税の中告時期になりました。

申告をお忘れになると、扶養控除等の特典が受けられなくなりますので、ぜひ申告されるようお願いします。

ただ今、日割をきめて、市の係員が、みなさまの部署をまわっています。どうぞ申告をおすませください。

もし、その日にどうしても申告できなかつた方は、三月一〇〇日まで、市役所においてだなつて、申告してください。

当日ご持参願う書類は、

■印鑑  
■世帯主および扶養親族の氏名と生年月日。

■生活扶助・身体障害者・寡婦等

## くらしの シオリ

新入通学衣服計画  
新入学の子どものため  
に、ほつぼ通学服のプランを考えておきました。

二月といふ月は、いちばん野菜

はじめにあれこれつく

りすぎて、校風に合わな

かったり、友だちとあま

りかけ離れたりしている

と、子どものためにもな

りません。いままで着ていたもの

万円をこえ、資産の贈与を受けて

おられる方は、その三年分または

二年分の贈与財産の価額を合算し

て、贈与税がかかることになります。

ですから、このような方は、二

十萬円をこえる財産の贈与を受けた場合にも、申告が必要となりま

す。

(出水税務署から)

### 所得税の確定申告

■所得税の確定申告の時

○一月の食生活  
二月といふ月は、いちばん野菜の不足する月といえます。そこで年中「やおや」さんの店先にあります。この豆もやしは、二月がいちばん多いのが、豆もやしです。とくにこの豆もやしは、二月がいちばん多いのが、豆もやしです。とくに

まだまだ、北風の強い日も多い

ので、じゅう分防寒の用意をして

足腰を冷さぬ用心も必要です。

告書をお出したなると、申告期の一月十六日から、さつそく還付することになります。

三月になると、事務も多忙とな

りますので、いくらか還付がおく

ります。三月になると、事務も多忙とな

りますので、いくらか還付がおく

ります。三月になると、事務も多忙とな

らんで利用し、足りないものだけを、新調することにしたいもので、とき、このCをのがさないようにするのがコツ。つまり、ゆですぎたり、煮すぎたりしないことです。Cは、貴重なものです。調理するのの中から、通学用になるものを使います。立春もすぎ、雨水の日を迎えると、農家は起床づくり、麦の中耕から施肥と、上旬から中旬にかけて、農作業もたいへんです。

二月といふ月は、いちばん野菜の不足する月といえます。その中で年中「やおや」さんの店先にあります。この豆もやしは、二月がいちばん多いのが、豆もやしです。とくに

まだまだ、北風の強い日も多いので、じゅう分防寒の用意をして

足腰を冷さぬ用心も必要です。

### 香典返しと寄付

香典返しと寄付ありがとうございます。

のものやしを含まれているビタミンの中から、通学用になるものを使います。Cは、貴重なものです。調理するのの中から、通学用になるものを使います。立春もすぎ、雨水の日を迎えると、農家は起床づくり、麦の中耕から施肥と、上旬から中旬にかけて、農作業もたいへんです。

二月といふ月は、いちばん野菜の不足する月といえます。その中で年中「やおや」さんの店先にあります。この豆もやしは、二月がいちばん多いのが、豆もやしです。とくに

まだまだ、北風の強い日も多いので、じゅう分防寒の用意をして

足腰を冷さぬ用心も必要です。

# 明るい一家



「はかり」の定期検査  
が、つぎの日程で行  
なわれます。

「はかり」は、古く  
なると、感度がにな  
て、光る側には損にな  
るものです。

どうぞみなさん、当日はお忘れ  
なく、検査を受けてください。  
なお、時間は午前九時から、午  
後四時までとなっています。

「はかり」は、古く  
なると、感度がにな  
て、光る側には損にな  
るものです。

月二十七日までの間、どこででも  
受けることができます。

## はかりの定期検査

自分の地元、お忘れの方は、二  
月二十七日までの間、どこででも  
受けることができます。

それでもお忘れになると、県庁  
まで検査に持つてゆかねばなりま  
せん。

## 市の奨学生を募集

当市に住んでおられる方の子弟  
で、高等学校・大学これに準ずる  
程度の試験場研究室に在学し、品  
行・身体・学術とともにすぐれ、將  
来社会に貢献できると認められた  
方は、市の奨学生を借りることができます。

市の教育委員会に借用枠があり  
ますので、二月二十七日までお申  
しこみください。奨学生は、高校  
で月一千円、大学で月三千円です。

なお、日本育英会・県育英奨学  
金を、すでにお借りの方は、こ  
の市の奨学生は、借りません。

## 保育所の入所受付け

ただいま、二月末日まで、つぎ  
のとおり保育所の入所申請を、各  
保育所と市の福祉事務所で受け付  
け付けています。

昨年、みなさまのほんたんの実  
は、赤褐色になりませんでしたか  
これは黒点病といふ病気です。こ  
の病気は、菌が枯れ枝の中で越冬  
し伝染するのです。

二月二十六日 阿久根煙草収納所  
新町・波留・高松・倉津・再  
大丸・所在場所検査

二月二十七日 阿久根煙草収納所  
上野・浜町・本町・赤瀬川・鶴  
川内・山下

二月二十三日 西目小学校  
大川校区一円・本之平丸

二月二十四日 三笠煙草収納所  
協本地區・折多地区金城

二月二十五日 阿久根煙草収納所

二月二十六日 阿久根煙草収納所  
新町・波留・高松・倉津・再  
大丸・所在場所検査

月二十七日までの間、どこででも  
受けることができます。

それでもお忘れになると、県庁  
まで検査に持つてゆかねばなりま  
せん。

私立建葉保育園 定員 六〇人  
タキ光保育園 定員 六〇人  
なお、三歳未満児も定員の枠内  
で保育します。

## 就学通知書の送付

教育委員会では、今年の四月小  
学校に入学される子どもさんをお  
持ちのご家庭に、就学通知書をお  
届けしました。

もし、通知もれか、頗りのある  
通知書が届いたら、市の教育委員  
会までお知らせください。

月二十七日までの間、どこででも  
受けることができます。

それでもお忘れになると、県庁  
まで検査に持つてゆかねばなりま  
せん。

市立福本保育所 定員 九〇人  
タ 大川保育所 定員 六〇人  
タ 四目保育所 定員 六〇人  
私立建葉保育園 定員 六〇人  
タキ光保育園 定員 六〇人  
なお、三歳未満児も定員の枠内  
で保育します。

ア…ン…テ…ナ

## ★50周年記念★

本之平丸分校の50周年記念は、1月14  
日、ピアノ開きも兼ね、部落縦出で行な  
われました。

現在、生徒数29人、2学級複式（4年  
生まで）の大川小学校の分校ですが、み  
んな明るく元気にのびています。



## ★倉津清さん県代表に★

さる1月13日、水空センターで行なわ  
れた瀬村青年年婦人グループ県大会の研  
修発表で、倉津清さん（36歳）は、県代  
表にえらばれました。

そうして、3月下旬東京で行なわれる  
全国大会に出場することになりました。



## ★成人式★

成人式は、1月15日、阿久根小学校講  
堂で行なわれました。

今年、大人の仲間入りされた方々は、  
男145人、女184人の合計329人でした。

地区別には、阿久根地区202人、  
大川地区44人、三笠地区83人

ア…ン…テ…ナ



ぼんたん専業をめざす

川崎武志さんを訪ねて

今月は、ほんたんの栽培に精出している尾崎部落の川崎武志さん（24歳）を訪ねました。

尾崎部落は、早くからほんたん振興会をつくり、部落牛協力して、ほんたんの栽培はもちろん、眼路開拓などその販売にも努力しているところです。

川崎さんは、農校に在学中から、ほんたんの専業農家を志し、卒業とともに、県の試験場で1年間、ミカンの栽培技術を修得してきました。

現在ほんたん園75アール（7反5畝）を農業経営の中心にして、稻や野菜、花づくりをしていますが、ゆくゆくは、田も全部ほんたん園にきりかえる計画だそうです。

家族は、父母と姉さんの4人暮らして、昨年山を開いて新植したばんたんの育樹に精出しています。

またこれから農家には、ぜひ自動車も必要だと、軽トラックを購入、經營合理化の中にとり入れています。

尾崎の青年団長や市の4日クラブの協議会々長もつとめ、農村三作運動の仲間づくりの中心として活躍に努力中。

そうして、農村の若い人々に「もっと

若い仲間の集まる機会に多くの方が参加してもらい、県や市の農村指導機関を利用し、農村に残っている若い人で、郷土の農業振興を、話し合おうではないか」と、呼びかけています。

Digitized by srujanika@gmail.com

横原町として、排水増設事業として行なうこと。

農業地法ではなく、土地改良法に  
もとづいて行なうこと。  
市長が計画をたてる主体となる  
こと。

「農地造成事業」とは、廻野・山林等を開墾して、新しく農地をつくることです。

農業タイヤル

## 農地をつくろう

農業構造改善事業の解説

わたくしたちの農業経営が、豊かにならない原因のひとつに、農地がせまいということがあげられます。そこで、今月は農業改善事業でできる「農地造成事業」について、解説します。

農業構造改革事業で実施できる「農地造成事業」とは、原野・山林用水施設など総合的事業が、補助の対象となります。

さらに細かく説明いたしますと、開墾とは、未整地を田・畑・樹園等に造成するための、刈払い・火入れ・抜根・雜物石ころ除去・荒起し・砂土・表土けりとり・表土散布・蒸壓造成・床じめ・耕作づくりなどの工種となります。

土じょう改良とは、新整地の土壤の化学的物質を改良するのに必要な苦土石灰や飼糞などをほどこすことです。

従来の農地造成と違う点は、農地法ではなく、土地改良法にもとづいて行なうこと。

市長が計画をたてる主体となること。

原則として、地元増反事業として行なうこと。

などで、單に開墾するだけでない、土じょう改良資材・かんがい等を開墾して、新しく農地をつくることです。

さて、いよいよ事業の実施にうつる際に問題になるのは、用地の調達です。

これは、従来の開墾事業のようないくまでも、自己所有地や賃受け借地等の自己調達をしなければなりません。

つぎに、土地の傾斜度など土地条件が問題になります。土地分類の基礎としては、傾斜・土層・土性・礫の分量の四つについて調査されます。

考えると、多少の傾斜まではむろ斜面のまま利用してよく。これに、微低した索リラ・草生栽培を行なうがよいとされているので、土じょう浸蝕防止とあわせて、考え方を考える必要があります。

また、開墾作業は、もともと重労働ですから、ブルドーザーなどの機械力を利用することが能率的で経済的でもあります。

ですから、開墾するときは、機械開墾できる地区をえらび、とくつけ道路も、十分の一以下の勾配としたいものです。

排水施設は、水利開発を行なうための井ぞき・貯水池・揚水機・用水路等の用木関係工種などですが、地区的事情によつては、暗渠もこれに含まれます。

度から四〇度までに区分されてし  
ます。農作業の大型化・機械化を考  
えると、機械化作業の限度は、  
一〇度とされているようです。

十二月分

(十一)